

MAPA MENTAL

ALUMNA: MARIANA MARGARITA REGALADO VELÁZQUEZ
DOCENTE: PSICÓLOGA RITA ANGÉLICA DURAN
ESCUELA: UNIVERSIDAD DEL SURESTE
LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA 1ER SEMESTRE

LA PSICOLOGÍA MEDICA ES UN CAMPO DE LA PSICOLOGÍA APLICADA QUE REÚNE CONOCIMIENTOS Y PROVEE CONCEPTOS EXPLICATIVOS Y CRITERIOS CLÍNICOS EN RELACIÓN A LA PSICOLOGÍA



SE BASA EN LOS ASPECTOS PSICOLÓGICOS QUE EL MEDICO ENCUENTRA EN SU TRABAJO COTIDIANO Y SE LE SEPARA DEL CAMPO DE LA PSIQUIATRÍA.

ES NECESARIO QUE EL MEDICO ESTE CAPACITADO PARA MANEJAR LOS CONCEPTOS PSICOLÓGICOS CON LA MISMA DESTREZA QUE LO FUNCIONAL



EL CONTACTO DIARIO CON LOS ENFERMOS VIVIDO EN SU DIMENSIÓN PSICOLÓGICA, HACE MAS PROFUNDAS Y COMPRENSIVAS LAS ACCIONES MEDICAS

FUNDAMENTOS DE LA PSICOLOGÍA MEDICA

EN CIERTAS CIRCUNSTANCIAS UN SÍNTOMA CORPORAL PUEDE SER EXPRESIÓN DE UN CONFLICTO MENTAL O BIEN LA RESPUESTA DEL ORGANISMO A ESTÍMULOS EMOCIONALES RECURRENTES O PERSISTENTES



LA PSICOLOGÍA MEDICA AYUDA AL MEDICO A COMPRENDER A CADA PERSONA ENFERMA COMO UN MIEMBRO DE UNA CLASE O ENTIDAD NOSOLÓGICA Y COMO SUJETO ÚNICO Y ABORDARLO EN FORMA INTIMA Y DIRECTA.



ESTE MODELO PERMITE EXTENDER LOS ALCANCES DE LA MEDICINA PARA ABORDAR EN UN CRITERIO CIENTÍFICO ÁREAS TALES COMO LA PERSONALIDAD DEL ENFERMO, LA RELACIÓN MEDICO PACIENTE Y LA PSICOGÉNESIS



El humanismo médico es el conjunto de valores, actitudes y prácticas que promueven una auténtica vocación de servicio y dan lugar a considerar al paciente como un semejante que sufre y necesita alivio

La idea del humanismo en el ámbito médico se resume en lo expresado en el siglo XIX por José Letamendi *“quien solo sabe medicina, ni medicina sabe”*

al llegar el desarrollo tecnológico y científico, cuyas manifestaciones más importantes se dieron en la primera mitad del siglo XX se produjo la socialización de la medicina creando con esto una ruptura médico-paciente.

HUMANISMO Y MEDICINA



La invasión y uso indiscriminado de la tecnología como herramienta de diagnóstico, dejan de lado un relacionamiento humano donde solo existe una enfermedad y uno un enfermo.

El acto médico es un ejercicio de humanismo que se basa en una insustituible relación de confianza mutua entre el médico y su paciente cuyas dimensiones humanas y emocionales deben de ser individualmente consideradas y atendidas

bibliografía

Lerman Garben I. Medicina: Ciencia y Humanismo, cuestionamientos y reflexiones de la práctica médica. Rev Invest Clin 2002; 54 (4): 366-375, Mainetti JA. (1992) La transformación de la medicina, La Plata, Quirón, Argentina La Acrópolis de Atenas Malherbe JF. (1993) Hacia una ética de la Medicina, San Pablo,. De la Fuente R. (1992) Psicología Médica. México: Fondo de Cultura Económica